Zertifizierung mit dem Schools-for-Earth Schullabel

Kurzbericht Homepage

Januar 2024

Kurz vor dem Jahreswechsel haben wir Kraniche uns Bildung für nachhaltige Entwicklung noch einmal besonders dick auf die Fahnen geschrieben: Unsere Bewerbung bei Greenpeace hatte Erfolg und unsere Schule wurde am 12.12.2023 mit dem "Schools for Earth" Schullabel ausgezeichnet! Damit befinden wir uns nun in der ersten Umsetzungsphase eines insgesamt dreijährigen Zertifizierungsprozesses. Wir freuen uns dabei sehr auf die bereichernde Zusammenarbeit mit dem fachkundigen Team um Katarina Katarina Rončević und Markus Power von Greenpeace, die uns in den nächsten drei Jahren mit Fortbildungen und Beratungen begleiten werden.

Bildung für nachhaltige Entwicklung betrifft jeden einzelnen Kranich und umfasst die Schulkultur, die Unterrichtsentwicklung und den gesamten Schulbetrieb gleichermaßen. Um unsere nachhaltigen Bildungsziele zu erreichen, können wir als "Arbeitskreis BNE" schon einige Vorhaben bekanntgeben:

Wir möchten den **Kranich-Flohmarkt** auf zwei Termine im Schuljahr ausweiten – möglichst zur Frühjahr-/ Sommer- und zur Herbst-/ Winter-Saison.

Im Kollegium werden wir aktiv und verankern Nachhaltigkeit fest in den **Lehrplänen** der einzelnen Fächer.

In den einzelnen Klassen haben wir uns zum Ziel gesetzt, die **Ordnungsdienste** noch stärker in energieeffizientes Handeln und den verantwortungsvollen Umgang mit der Umwelt im Schulgebäude einzubeziehen. Wissen zum effizienten Lüften und Methoden zum Strom- und Wassersparen sollte als "kinderleichter" Beitrag zum klimafreundlichen Handeln im Alltag in jede Klassengemeinschaft gehören.

Mit der Entwicklung des "BNE-Starter-Kits" für die neuen 5. Jahrgänge gehört der verantwortungsvolle Umgang mit der Umwelt für zukünftige Kraniche dann schon von Anfang an ganz selbstverständlich mit dazu.

BNE ist dabei mehr als Umweltbewusstsein. Bildung für nachhaltige Entwicklung hat die Mündigkeit jedes einzelnen Kranichs in einer global vernetzten Welt zum Ziel und betrifft besonders das soziale Miteinander:

Wie begegne ich anderen? Wie gehe ich mit Konflikten um? Wie können wir gemeinsam in Teams und als Gruppe Ziele erreichen? Diesen Fragen des sozialen Lernens widmen sich als fester Termin im Schulkalender in besonderer Weise auch die "Schule-mit-Courage – Schule ohne Rassismus"-Projekttage.

Diese Ziele sind nur ein Ausschnitt aus dem Ideenkatalog. Und weil wir bekanntlich allein stark, doch nur gemeinsam unschlagbar sind: Alle Interessierten sind herzlich eingeladen, sich bei der Umsetzung der einzelnen Aktionen einzubringen!

Allen Kranichen und ihren Familien ein besonders nachhaltig frohes und gesundes neues Jahr 2024! i.A. S. P. Schepker-Thiele